An das Ordnungsamt der Stadt Aachen Per Mail

Verkehrssicherheit an der Kreuzung Adenauerallee/Branderhofer Weg

29. November 2021

Sehr geehrte Damen und Herren,

wie allgemein bekannt sein dürfte, handelt es sich bei der Kreuzung Adenauerallee/Branderhofer Weg um eine recht gefährliche Verkehrssituation, insbesondere für die zahlreichen jungen Schulkinder in der dunklen Jahreszeit, die die Adenauerallee aus Richtung Branderhofer Weg bei der Ampel vor der Bäckerei Moss tagtäglich überqueren. Die Gefährlichkeit liegt zum einen an den von beiden Seiten des Branderhofer Weges in die Adenauerallee (häufig rasch) einbiegenden Fahrzeuge, die die Fußgänger gefährden können; vor einem knappen Jahr ist dabei sogar eine die Schulkinder begleitende Frau angefahren worden. Zum anderen resultiert eine erhöhte Gefährlichkeit aus den Fahrzeugen, deren Fahrer anlässlich eines Besuches der Bäckerei entweder unmittelbar vor Moss (legal) parken oder auf dem breiten Bürgersteig vor dem Beauty-Salon (illegal) parken und in den kurzen Momenten des Verkehrsstillstandes zwischen den jeweiligen Grünlichtzeiten in waghalsigen Anfahrmanövern versuchen, sich wieder in den Verkehr zu integrieren, häufig ohne Rücksicht auf die bei Grün losgehenden Fußgänger zu nehmen.

Die so beschriebene Verkehrssituation wird darüber hinaus dadurch noch um ein Vielfaches gefährlicher, dass ein großer LKW die Bäckerei täglich beliefert, und zwar in der Regel ausgerechnet in dem Zeitfenster zwischen 7.30 und 8 Uhr, in den letzten Tagen sogar konsequent um 7.45 Uhr und somit ausgerechnet zu der Uhrzeit, zu der die meisten Kinder die Adenauerallee überqueren und andere Schulkinder mit dem Fahrrad auf dem Radweg an der Adenauerallee unterwegs sind. Durch das ausladende Halten des LKW bis weit auf den Radweg werden diese Fahrradfahrer ebenso wie Fußgänger gezwungen, kurz den Straßenraum zu betreten. Überdies führt auch das Ein- und Ausfahren des sehr langen LKW immer zu großer Unübersichtlichkeit der Verkehrssituation und damit zu einer weiteren Verschärfung. Fotos von verschiedenen Tagen können jederzeit nachgereicht werden.

Vor diesem Hintergrund bitten wir zur Verbesserung der Verkehrssicherheit an der in Rede stehende Stelle darum,

- 1. den breiten Bürgersteig vor dem neuen Beauty-Salon mit Pflanzkübeln oder Pollern zu versehen, um eine dortiges illegales Parken zu verhindern, und
- der Bäckerei Moss die Auflage zu erteilen, dass die Filiale an der Kreuzung Adenauerallee/Branderhofer Weg nicht im Zeitraum zwischen 7.30 und 8.00 Uhr beliefert und auch bei der Belieferung vorher oder nachher eine Blockierung des Fahrrad- und Fußweges vermieden wird.

Was die Belieferung der Moss-Filiale betrifft, sind wir uns darüber im Klaren, dass Bäckereien darauf angewiesen sind, frühmorgens beliefert werden zu werden und zudem auch bei etwaigen anderen Filialen an stark frequentierten Schulwegen ähnliche Verkehrssicherheitsprobleme bestehen oder entstehen könnten, was es aus unserer Sicht ebenfalls unbedingt zu verhindern gilt. Wir sind uns daher durchaus der Schwierigkeit bewusst, einen für alle Seiten angemessenen Interessenausgleich zu finden, wobei die Sicherheit der Schulkinder aus unserer Sicht Vorrang vor wirtschaftlichen Interessen haben dürfte.

Mit freundlichen Grüßen Dr. Georg Franz für den Umwelt- und Landschaftsschutz Aachen-Beverau e.V. Adenauerallee 135, 52066 Aachen